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         Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 

 

 
INTERROGAZIONE 

ai sensi dell’articolo 18, comma 4, dello Statuto e 
dell’articolo 99 del Regolamento interno. 

 
                                               Ordinaria a risposta orale in Aula    
                                               Ordinaria a risposta orale in Commissione   
                                               Ordinaria a risposta scritta   X 
                                               Indifferibile e urgente in Aula    
                                               Indifferibile e urgente in Commissione    

 
 

 

Oggetto: Stato di attuazione dei protocolli d’intesa con RFI per il superamento dei 

passaggi a livello 
 

Premesso che: 

• L'infrastrutturazione che caratterizza il territorio italiano determina la 

presenza di numerosi punti di intersezione delle reti che lo 

attraversano. Sulle linee meno recenti, in particolare su quelle a 

carattere locale, i punti di intersezione "a raso" tra binari e strada - i 

cosiddetti "passaggi a livello" - possono rappresentare un elemento di 

rischio per l’incolumità pubblica; 

• secondo quanto appreso da fonti giornalistiche, Rfi e Regione hanno 

sottoscritto dei protocolli d’intesa tesi al superamento dei passaggi a 

livello su alcune linee attive in Piemonte; 

• con la Legge di Bilancio pluriennale 2018/2020 (confermate peraltro 

dal Bilancio di previsione successivo) sul capitolo n.259670, la Regione 

ha stanziato 25 milioni di euro, di cui 20 per il superamento dei 

passaggi a livello; 

• nonostante le azioni avviate, svariati sono stati i disservizi lungo le 

linee, connessi al malfunzionamento delle infrastrutture, ed i purtroppo 



 

noti incidenti lungo diverse linee, dalla Torino-Pinerolo, alla Chivasso-

Ivrea-Aosta ed alla Torino-Milano solo per citare alcuni esempi 

 
 

  

 

INTERROGA 

la Giunta regionale, 
 

• per sapere quali siano i protocolli d’intesa sottoscritti con Rfi per il 

superamento dei passaggi a livello su tutto il territorio regionale, con 

riferimento ai contenuti ed ai relativi stati di attuazione ed alle risorse 

già utilizzate; 

• per avere copia dei protocolli d’intesa di cui al punto precedente; 

• per sapere quale sia il fabbisogno stimato per il superamento 

complessivo dei passaggi a livello in Piemonte; 

• per sapere se vi sia un censimento delle tratte ferroviarie rispetto alle 

possibili situazioni di rischio connesse ai passaggi a livello e quali 

siano, eventualmente, i contenuti. 
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